

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N°210)

SERVICE DE 1 HEURE

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 12 août: ARMÉE DE TERRE.

Centre : -A Gargantilla sur le front de Somosierra, on a entendu, des fusillades provenant du camp ennemi.

Un groupe parti en reconnaissance a été attaqué par les forces rebelles sur la route de Soria, par des fusillades, des mitrailleurs, des feux de mortier et des bombes à main ; l'ennemi a également utilisé un tank léger.

Un coup de main de l'ennemi a été repoussé sur la route d'Extremadure.

Dans quelques autres secteurs, fusillades et canonnades.
Evadés du camp rebelle - 12.

Est : Nos patrouilles ont poursuivi leur mission d'exploration à Paridera, Gordete, Casabaselga et El Primoral aux environs de Alfajarin. Les batteries ennemies ont bombardé nos lignes de La Casa del Llano.

Dans le secteur de Huesca, nos forces ont réalisé avec succès un coup de main qui leur a permis de s'emparer de 4 hauteurs importantes.

Nord: Biscaye - L'aviation ennemie a bombardé Santullan et Otanes y lançant plus de 300 petites bombes.

De Lagarba et de Valmaseda, on a entendu des fusillades en territoire factieux.

Trois soldats et 12 civils sont passés dans nos lignes.

Sud: Par un audacieux coup de main, nos forces ont réussi à s'emparer de Lopera, mais l'arrivée de renforts considérables ennemis les obligea à se retirer en bon ordre après avoir causé aux rebelles un grand nombre de pertes. Un commandant d'infanterie est parmi les morts. Jusqu'à présent on sait que 15 prisonniers ont été capturés et que nos troupes se sont emparées de 2 mitrailleuses et d'une grande quantité d'armement et de bombes à main.

L'ennemi a commencé à évacuer la population civile de Porcuna et de Lopera.

Dans nos positions de la route d'Orjiva, l'ennemi a tiré des coups de fusils et de mitrailleuses.

De la position de Buena Vista, on a entendu des explosions fréquentes dans la zone factieuse du secteur de Motril.

L'ennemi a canonné nos positions de La Nava et de Gerro Pescuezo.

Trois soldats et un civil sont passés dans nos rangs.

Sud du Tage: La nuit dernière, l'ennemi a tenté un coup de main en se servant de tous les genres d'armement, contre le palais de La Sista, mais il a été énergiquement repoussé.

Nos reconnaissances sur la rive droite du Guadames se poursuivent.

Dans le secteur de San Martin de Montalban, on a entendu d'intenses fusillades provenant des lignes ennemies, dans les positions rebelles proches des nôtres; dans le ravin Del Infierno on entendit des éclats de voix suivis de deux décharges ce qui fait présumer qu'il s'agissait d'une exécution.

(à suivre)

.....

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 JUI 1937 (N°210)
SERVICE DE 1 HEURE

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (suite)

..... Récemment, on a de nouveau entendu à l'intérieur de Tolède des fusillades et des mitrillades qui durèrent environ une heure : il semble qu'il s'agisse d'une répression contre une compagnie insurgée du 24^{ème} régiment de Bailen formé par les pêcheurs de Galice de la classe 1934.

Evadés du camp rebelle - 2 soldats et un civil.

Téruel:- Dans le secteur de Bezas, canonnades contre nos positions de Navazo et Puntel Lazaro. Nos troupes ont canonné un convoi ennemi qui se dirigeait vers Fuente-la-Toba; lui causant plusieurs morts.

ARMÉE DE L'AIR:-

Bombardement de la gare de Parla; les bombes sont tombées à l'endroit où se trouvaient les wagons. A Grinon, nos bombes ont atteint également un train qui se trouvait dans la partie^{sud} de la gare et se composait de 18 wagons.

Un aérodrome situé à 5 kms. de Burgos a été bombardé efficacement par nos appareils, malgré le feu des batteries anti-aériennes.

Sortant de Téruel, un train fut attaqué par nos pilotes; on put observer que quelques explosions se produisaient, faisant sauter les wagons. Les casernes situées dans la partie sud de la ville furent également bombardées. (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 2109)
SERVICE DE I H 15

DES SOUSMARINS DE NATIONALITE INCONNUE ATTAQUENT DES NAVIRES GOUVERNEMENTAUX

Valence, 12 Août.- Des sousmarins de nationalité inconnue ont attaqué ce matin au large de Carthagène les destroyers gouvernementaux "Almirante Antequera" et "Churruca".

Une des torpilles a atteint le "Churruca", lui causant des avaries considérables. Il y eut à bord trois morts et neuf blessés. Le "Churruca" est rentré à Carthagène où il recevra les réparations nécessaires. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N°210)
SERVICE DE 1 HEURE 30.

UN DISCOURS DE M. JESUS HERNANDEZ MINISTRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE
A L'OCCASION DE LA REOUVERTURE DE LA MAISON DE LA CULTURE A VALENCE.

Valence, 12 août: "Nous prouvons par nos actes qu'il n'est pas vrai que la science haisse le peuple" a déclaré M. Jesus Hernandez, ministre de l'Instruction Publique dans un discours qu'il a prononcé cet après-midi à l'occasion de la réouverture de la Maison de la Culture.

"Jamais en Espagne on n'a travaillé comme aujourd'hui pour le bien-être de l'enfance, la liquidation de l'analphabétisme. Jamais on n'a créé autant d'écoles. Tandis que les fascistes de Bilbao et de Salamanque brûlent les livres et déclarent la guerre aux intellectuels, nous sommes fiers de constituer ce foyer de la culture ouvert à tous les hommes d'élite qui comprennent et soutiennent l'effort magnifique du peuple espagnol.

"Lors de sa création, la Maison de la Culture était destinée à servir d'abri aux intellectuels. Maintenant, réorganisée, elle devient avant tout un institut de coopération intellectuel".

Après qu'un film sur les colonies enfantines eût été présenté, aux invités, M. Rocès, sous-secrétaire d'Etat et le professeur Navarro Tomas, prirent la parole pour exposer le programme de travail et d'action de la Maison de la Culture: conférences, expositions, cours populaires, publications diverses.

On donna lecture d'un message par lequel M. Antonio Machado, président de la Maison de la Culture exprimait son entière adhésion aux projets culturels du gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)

SERVICE DE 2 H

M. ALVAREZ DEL VAYO SE PRONONCE POUR LA FUSION DES
PARTIS SOCIALISTE ET COMMUNISTE ESPAGNOLS

Valence, 12 Août.- "La politique du Front Populaire a été et reste la seule politique qui puisse nous permettre de ne pas périr par le fascisme", a déclaré M. Alvarez del Vayo, Commissaire Général de Guerre, à un grand meeting organisé par les Jeunesses Socialistes Unifiées.

"Le Front Populaire, ajouta M. Del Vayo, est le seul terrain sur lequel puissent s'unir toutes les forces authentiquement antifascistes. Ce qu'il faut, c'est un programme qui comprenne une véritable conception de l'armée aussi bien que la mobilisation économique et civique des ressources et des efforts de tous."

"La nationalisation des industries de guerre, déclara ensuite le Commissaire Général de Guerre, la coordination des services de transports, une politique inexorable à l'arrière - autant de points essentiels du programme qui devra également adopter les revendications de la Jeunesse."

Après s'être prononcé avec force, une fois de plus, pour l'unité organique des Partis Socialiste et Communiste, M. Del Vayo ajouta :

"Il faut un programme qui fera du Parti unique un instrument efficace de la victoire. Le premier article de ce programme doit être l'appui résolu du Gouvernement de Front Populaire et cela tant que durera la guerre et quel que soit le Gouvernement de Front Populaire qui se constitue."

"Le danger d'absorption d'un parti par l'autre n'existe pas. Le Parti Socialiste et le Parti Communiste se complètent : d'un côté l'expérience, de l'autre le dynamisme..."

"Et maintenant reste encore la nécessité de l'unité syndicale. Sans l'unité syndicale le Parti unique resterait tronqué et incomplet."

Parlant des ressources militaires actuelles du peuple espagnol, M. del Vayo déclara :

"Heureusement la République d'aujourd'hui possède une armée dont l'efficacité et la capacité augmentent chaque jour... Les exploits de notre aviation provoquent l'admiration de l'étranger."

Après avoir affirmé que "l'effort de tous assure le triomphe des forces républicaines", M. del Vayo exposa l'activité du Commissariat de Guerre qui a fait diffuser dans les rangs rebelles cent soixante-dix millions de tracts et "dont le travail de propagande a donné d'excellents résultats". (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-67

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 aout 1937 (N° 210)
SERVICE DE

200 CARABINIERS EN BOURGEOIS SE SONT EMBARQUÉS A GENES, A BORD DU "CANPIDOGLIO" A
DESTINATION DE L'ESPAGNE

Genes 12 aout.- 200 carabiniers, amenés de tous les points de l'Italie sont arrivés au Commandement de la Légion Fasciste de Gênes, pour être transportés en Espagne rebelle.

A leur arrivée à Gênes chacun de ces carabiniers a reçu une indemnité de 250 liras pour s'acheter des vêtements civils. C'est ainsi en bourgeois, que ces carabiniers se sont embarqués à bord du paquebot "Canpidoglio" à destination de l'Espagne.

Au dernier moment dix d'entre eux furent appelés au Commandement de la Légion et ils reçurent l'ordre de ne pas partir. Il semble qu'ils aient manifesté un enthousiasme trop circonstancié de la mission qui leur était confiée, pendant leur séjour à Gênes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)

SERVICE DE 12 HEURES 30.

L'UNION DES SYNDICATS DE LONDRES CONTRE LA RECONNAISSANCE DES DROITS DE
BELLIGÉRANT AU GÉNÉRAL FRANCO.

LONDRES-13 août - Dans une lettre adressée à M. Eden, Secrétaire d'Etat au Foreign-Office, par M.A.M. Wall, Secrétaire de l'Union des Syndicats de Londres, et dont le texte a été unanimement approuvé la nuit dernière par cette organisation, celle-ci dit son inquiétude de voir qu'aucune mesure adéquate n'a été prise par la Grande-Bretagne pour empêcher " des actes graves de piraterie " en haute mer.

L'Union des Syndicats se déclare en outre également inquiète des rumeurs selon lesquelles le Gouvernement britannique envisagerait la reconnaissance des droits de belligérant au général Franco. La lettre ajoute: " Nous pensons que l'attribution de tels droits ne saurait être supportée par le peuple britannique." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N°210)

SERVICE DE 13 HEURES TRENTE.

LE GOUVERNEMENT BRITANNIQUE AURAIT ORDONNÉ LA FERMETURE DU CONSULAT
DES REBELLES ESPAGNOLS A GIBRALTAR.

GIBRALTAR- 13 août - Le Consulat des rebelles espagnols à Gibraltar, installé
ouvertement dans la principale rue de cette ville, a cessé tout à coup de
délivrer des sauf-conduits, des passeports et autres papiers.

Selon nos informations, c'est sur un ordre du Gouvernement britannique
qu'il lui aurait été transmis ce matin que ce Consulat aurait mis fin à ses
activités. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N°210)

SERVICE DE 14 HEURES 45.

UN EPISODE DE LA PRISE DE MALAGA EST RAPPORTE PAR SIR PETER CHALMERS MITCHELL
CELEBRE NATURALISTE ANGLAIS.

Londres 13 Août.—Sir Peter Chalmers Mitchell, célèbre naturaliste anglais, raconte dans les mémoires qu'il vient de publier un épisode de la prise de Malaga, à laquelle il a assisté, épisode qui lui permet de souligner la basse moralité répandue dans les rangs des rebelles.

Sir Peter avait demandé et obtenu, à Malaga, la libération d'un certain Tomas Bolin, compromis dans le soulèvement militaire et arrêté dès les premiers jours par les autorités républicaines. Il lui avait ensuite accordé l'hospitalité et Tomas Bolin lui avait promis de ne plus conspirer ni lutter contre le Gouvernement espagnol. Sur la demande de la famille de Bolin, Sir Peter était même allé jusqu'à l'accompagner à Gibraltar.

Or, quand les troupes italiennes et marocaines entrèrent à Malaga, Sir Peter ne fut pas peu surpris de voir arriver chez lui, visiblement avec l'intention de le tuer, Tomas Bolin, en uniforme de phalangiste, accompagné par son frère, chef du service de presse du général Franco, en uniforme d'officier d'état-major.

C'est seulement l'intervention d'un capitaine anglais qui permit, en dernière heure à Sir Peter d'avoir la vie sauve et de s'embarquer pour l'Angleterre.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N°210)
SERVICE DE 17 HEURES 30

UN VAPEUR ANGLAIS RECUEILLE TROIS MEMBRES DE L'EQUIPAGE DU "CAMPEADOR"
COULE AU LARGE DES COTES TUNISIENNES PAR UN CONTRE TORPILLEUR ITALIEN

Gibraltar, 13 août: Le capitaine du vapeur britannique "Dido" envoie par T.S.F. un message selon lequel il a recueilli trois membres de l'équipage du vapeur gouvernemental espagnol "Campeador" qui a été coulé au large des côtes tunisiennes par un contre-torpilleur italien.

Le "Dido" est attendu pour dimanche à Gibraltar. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DU COMMANDANT DU "CAMPEADOR"

Tunis, 13 août: Parmi les 30 rescapés, du vapeur gouvernemental "Campeador" qui sont parvenus à aborder la côte tunisienne, 5 sont blessés et deux d'entre eux le sont sérieusement.

Le commandant du "Campeador", le capitaine Felix Garay, interrogé par le correspondant de l'Agence Espagne, a confirmé que son bateau avait été torpillé par un contre-torpilleur italien. Il a précisé qu'il avait pu lire sur la proue du premier des deux contre-torpilleurs qui le suivaient les lettres rouges "S.A." tandis que sur la poupe il avait aperçu le nom de "Saetta" écrit en lettres dorées. Quant au deuxième contre-torpilleur, il lui a été impossible d'en distinguer le nom étant donné la distance, plus grande, à laquelle il suivait le vapeur espagnol. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOÛT 1937 (N°210)
SERVICE DE 18 HEURES 30.

UNE PUBLICATION ÉTABLISSANT LE BILAN DE LA POLITIQUE DE NON-INTERVENTION
EST INTERDITE EN SUISSE.

Genève, 13 août: Les autorités suisses ont interdit l'entrée sur le territoire de la Confédération Helvétique d'une publication intitulée "L'Espagne envahie. Un an de non-intervention".

Cette publication, riche de nombreuses illustrations, établit le bilan de la politique de non-intervention. Elle réunit les signatures de M. Azana, Président de la République Espagnole, M. Alvarez del Vayo - ancien ministre des Affaires Etrangères; Mme. la Duchesse d'Atholl- membre de la Chambre des Communes; L. Gabriel Cudenet - Président du Parti Radical Socialiste Camille Pelletan; M. Albert Bayet; M. Paul Vaillant-Couturier, député; Mme. Andrée Viollis; M. Martin-Chauffier; M. Arthur Köstler; M. Vogel; M. Philippe Lamour; M. Jean Cassou, etc... (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 58-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)

SERVICE DE 19 H.

SOUS LA PROTECTION DES AUTORITES ITALIENNES UN CENTRE OFFICIEL DES REBELLES
ESPAGNOLS FONCTIONNE A GENES.

Gênes, 13 Août.- Un centre officiel dépendant directement des autorités insurgées de Burgos, fonctionne depuis quelque temps à Gênes, via San Lucce. En principe, le centre en question avait été créé pour porter secours aux réfugiés insurgés espagnols. En réalité, il s'agit d'un véritable siège de phalangistes, sans cesse fréquenté par les agents qui font la navette entre l'Espagne rebelle et l'Italie et par des officiers supérieurs de l'armée du Général Franco.

Tout récemment, ce centre a ouvert un prétendu bureau de placement pour mécaniciens, chauffeurs d'auto, terrassiers, etc..., qu'il envoie en Espagne. Par ailleurs, c'est par l'intermédiaire de ce centre que les autorités rebelles espagnoles ont proposé d'importantes affaires à des entreprises de transports automobile et d'autos-citerne, de Gênes, de Savone, de Parme et de Milan.

Lors de l'inauguration de cette représentation des insurgés espagnols de nombreuses personnalités gênoises prirent la parole et notamment le Préfet, M. Albini. Ajoutons enfin, que jour et nuit des agents de la force publique italiens montent la garde devant ses locaux. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)
SERVICE DE 22 H. 30

M. INDALACIO PRIETO, MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE EST EN CATALOGNE

Barcelone, 13 Août.- M. Indalacio Prieto, Ministre de la Défense Nationale, effectue actuellement un voyage à travers la Catalogne. Le Ministre s'est arrêté dans de nombreuses localités. (Agence Espagne)

LE PARLEMENT CATALAN VA REPRENDRE SES TRAVAUX.

Barcelone, 13 Août.- On procède actuellement à des travaux d'aménagement en vue de la prochaine rentrée du Parlement Catalan. La séance de réouverture doit se tenir le 17 courant. (Agence Espagne)

UN HOMMAGE DES CATALANS D'ARGENTINE AU PRESIDENT COMPANYS.

Barcelone, 13 Août.- Le Président Companys a reçu aujourd'hui une délégation de Catalans habitant la République argentine. Ceux-ci lui ont offert un exemplaire richement relié de la traduction catalane du "Martin Fierro", le poème national argentin. L'auteur de cette traduction est le poète catalan Henri Marti Muntaner. Le Président Companys s'est montré très sensible à cet hommage et a souligné l'importance des liens qui unissent les catalans d'Argentine à la Mère Patrie. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)
SERVICE DE 22 HEURES 30

UN VAPEUR DANOIS A BORD DUQUEL SE TROUVAIT UN OBSERVATEUR FRANCAIS DU CONTROLE EST
VIOLENMENT BOMBARDE PAR TROIS AVIONS DES INSURGES ESPAGNOIS.

Barcelone 13 aout.- Le Delegué maritime de Barcelone communique: aux premières heures de la matinée d'aujourd'hui de Villanueva y Geltru ont recueilli deux chalupes du bateau danois " Edith " à bord desquels se trouvaient vingt hommes d'équipage de ce bateau ainsi qu'un observateur français du contrôle. D'après les récits des rescapés de l'"Edith", le vapeur faisait route vers le Sud .

Dans l'après midi d'hier à 16 heures un avion factieux , portant le numero 522 effectuait un vol de reconnaissance au-dessus du vapeur danois. Peu après trois autres avions firent leur apparition et laisserent tomber 25 bombes sur " l'Edith ". Quelques unes atteignirent le bateau et l'équipage dut l'abandonner. Le bateau danois se trouvait à une grande distance de la côte entre vingt et trente mille de sud de Barcelone.

Les vingt hommes d'équipage et l'observateur français furent secourus à Villanueva y Geltru. Un des matelots avait été blessé par un projectile des avions rebelles. Le Delegué maritime s'est mis aussitôt en rapport avec le consul de France et le consul du Danemark à Barcelone. Les mesures nécessaires ont été prises pour le transport des rescapés à Barcelone. (Agence Espagne)



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)
SERVICE DE 23 HEURES 15

150 SOLDATS DES CHASSEURS D'AFRIQUE REFUSENT DE SE LAISSER EMBARQUER POUR L'ESPAGNE

Valence 13 aout.- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

On mande de Ceuta que 150 soldats du 2ème régiment de chasseurs d'Afrique sont détenus à la caserne Gonzalez Tablas pour s'être refusés, à se laisser embarquer pour l'Espagne.

Le 6 aout, deux capitaines, un lieutenant et deux sergents appartenant tous trois à l'artillerie ont été fusillés dans la prison de Hacho, ainsi que cinq paysans accusés comme eux d'avoir fait partie d'un complot.

Le 8 aout, eut lieu à Tetouan une bataille entre phalangistes et militaires. La police dut intervenir énergiquement. Cinq phalangistes et trois soldats ont été blessés grièvement au cours de cette lutte. (Agence Espagne)

LA FRONTIÈRE D'IRUN EST FERMÉE A LA SUITE DE GRAVES INCIDENTS QUI ONT EU LIEU A SAINT SEBASTIEN

Valence 13 aout.- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Selon des informations de diverse provenance de graves incidents se sont déroulés à Saint-Sebastien entre les rebelles. On manque encore de détails sur ces événements.

Sur l'ordre des rebelles la frontière a été fermée à Irun. Fort peu de personnes ont reçu l'autorisation de passer en territoire français. Toutes sont chargées de missions officielles. Cette mesure a pour objet d'éviter que les faits qui se sont produits récemment à Saint-Sebastien ne soient divulgués. (Agence Espagne)

NOUVEAUX DETAILS SUR LES SOULEVEMENTS EN ANDALOUSIE

Valence 13 aout.- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Il semble que le récent soulèvement des ouvriers de la sucrerie de Motril avait pour cause la faiblesse des salaires. Pour étouffer ce mouvement les rebelles ont dû concentrer les forces de Sierra Lújar, Orjiva et Carcajal Negro.

A Carataunas eut lieu également une tentative de soulèvement. Les rebelles firent usage de la dynamite contre les mutins.

Le 10 aout un mouvement s'est également produit à Lanjaron qui donna lieu à d'intenses fusillades.

Le soulèvement récent de Grenade a été effectué par un groupe de "regulares", par deux bataillons du régiment de la Grogne et par des troupes d'assaut. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)

SERVICE DE 23 H 15

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 13 Août.- **ARMÉE DE TERRE.-**

Centre.- Nos forces ont réalisé une incursion jusqu'aux approches de la maison qui se trouve près du cimetière de Brunete, sur une profondeur de deux kilomètres et sans rencontrer ni ennemi, ni résistance.

Dans les autres secteurs, fusillades et canonnades habituelles.

Est.- Dans une reconnaissance effectuée jusqu'aux approches de Nuez de Ebro, nos patrouilles ont surpris des forces ennemies auxquelles elles ont occasionné des pertes. L'artillerie rebelle a canonné quelques unes de nos positions.

Un soldat avec son armement s'est présenté dans nos lignes, ainsi que quatre autres soldats sans armement.

Nord.- Santander.- Légères canonnades ennemies des positions de Argomedo.

Nos batteries ont bombardé une concentration à Cocoto, aux environs de Barruelo.

Asturies.- Notre artillerie, en collaboration avec notre aviation a bombardé Grado, causant de sérieux dommages à une concentration ennemie et l'obligeant à quitter précipitamment le village dans différentes voitures qui furent mitraillées.

Sept soldats sont passés dans nos lignes.

Sud du Tage.- Dans la région de la rivière Algodor, l'ennemi a tenté un coup de main qui échoua grâce à une contre-attaque gouvernementale et se termina par la fuite des rebelles.

Dans les autres secteurs, légères fusillades.

Les rebelles ont canonné la position de Sombrerete, les environs de Rolan, près de Tolède.

On a entendu de légères fusillades dans les lignes ennemies, de la position gouvernementale de Castillo de Mañica.

Notre artillerie a bombardé des trains et des camions et a rendu difficile le transit dans la zone de l'arrière rebelle.

Téruel.- Au nord de Arroyo Frio, dans le secteur de Bezas, mitrail- lades et fusillades ennemies sur nos positions.

Entre Monreal et Villafranca del Campo, nous avons fait sauter un train de huit wagons.

Nous avons effectué une reconnaissance à près d'un kilomètre du villa- ge de Pancrudo.

ARMÉE DE L'AIR.

L'aviation gouvernementale a effectué les bombardements suivants : aérodrome de Haro, où se trouvaient six appareils; gare de Sigüenza, où se trouvaient quatre-vingt wagons; aérodrome de Burgos situé près d'une forêt que nos pilotes parvinrent à incendier; ils occasionnèrent également des dégâts dans le camp, très près des appareils. Deux trains, avec quelques concentrations de camions ont été également bombardés dans le secteur de Grado (Asturies); comme les camions tentaient de s'enfuir, ils furent en même temps bombardés par notre artillerie et mitraillés par notre aviation. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (No 210)

SERVICE DE 23 h 30

UNE IMPORTANTE CONCENTRATION DE TROUPES ET DE MATERIEL DE GUERRE DES INSURGES EST DETRUITE PAR L'AVIATION REPUBLICAINE

GIJON, 13 Août. — Une importante concentration de forces rebelles ayant été observée sur la route Cabrinanas, à Grado, cinq avions de chasse et cinq appareils de bombardement républicains décollèrent aussitôt et lancèrent sur le convoi une trentaine de bombes. Plusieurs camions furent détruits. Les troupes insurgées décimées par le feu des avions républicains s'enfuirent à la débandade, abandonnant sur la route un grand nombre de morts et de blessés.

Dans le même temps, l'artillerie républicaine bombardait Grado, où se trouve l'Etat-Major rebelle. L'explosion des bombes produisit plusieurs incendies. Deux d'entre elles détruisirent des bâtiments militaires.

(Agence Espagne)



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

13 AOUT 1937 (N° 210)
SERVICE DE 23 HEURES 45

LA FLOTTE REPUBLICAINE MET EN FUIITE LES NAVIRES REBELLES AU LARGE DE GIJON.

Valence 13 aout.- On mande de Gijon:

Un combat s'est engagé hier au large de Gijon entre le destroyer républicain "Ciscar" et des bateaux rebelles parmi lesquels se trouvaient le "Jupiter" et "La Ciudad de Cadiz". Le "Jupiter" a été sérieusement atteint à babord et en poupe. Le "Cervera" qui accourait à son secours rebroussa chemin devant la présence des unités gouvernementales.

Quatre bateaux sont entrés hier dans le port de Gijon. (Agence Espagne)

LES DISSENSIONS SE MULTIPLIENT A L'INTERIEUR DE LA VILLE DE TERUEL

Valence 13 aout.- On mande de Torre baja:

Des informateurs dignes de foi rapportent que les dissensions se multiplient entre les forces militaires et politiques rebelles qui se trouvent dans la ville de Teruel. La garnison a été changée. Des troupes de phalangistes et de "requetés" sont arrivés récemment à la ville.

Sur différents points de ce front les rebelles fortifient leurs positions. On a pu observer que pour construire leurs tranchées ils emploient les machines les plus modernes, de provenance allemande.

Dans tous les secteurs, l'activité s'est réduite à des duels d'artillerie.
(Agence Espagne)

LUTTES INTESTINES ENTRE REBELLES SUR LE FRONT DE GUADALAJARA.

Valence 13 aout.- Le Ministère de la Défense Nationale communique;

Dans le sous secteur compris entre Torrecuadrilla et Zaorejas, sur le front de Guadalajara, on a entendu d'intenses fusillades dans le camp rebelle. On suppose qu'il s'agit d'une nouvelle lutte entre divers éléments du camp rebelle (Agence Espagne)